

NOTÍCIES CANVI CLIMÀTIC :1r trimestre 2024

Una ciudad japonesa lidera el camino hacia la economía circular

2 Abril 2024 [Cambio climático y medioambiente](#)

La ciudad de Osaki, al suroeste de Japón, recicla el 80% de sus desechos y no posee una incineradora. Los restos de comida se mezclan con plantas podadas. Al descomponerse, se convierten en un rico compost, casi todo el cual se utiliza en las granjas de la ciudad.

Construir generando bajas emisiones de carbono: Más claro que... el barro

1 Abril 2024 [Cambio climático y medioambiente](#)

El uso de materiales de construcción como el cemento y el acero genera una enorme huella de carbono, y la industria en su conjunto es responsable de casi el 40% de las emisiones mundiales de CO₂, principalmente por su producción y transporte. Dos arquitectas de la India proponen volver a construir con barro, un material mucho más sostenible y resiliente ante el cambio.

Con 783 millones de personas hambrientas, una quinta parte de los alimentos en todo el mundo van a la basura

27 Marzo 2024 [Cambio climático y medioambiente](#)

La alta cantidad de alimentos se pierde en distintas fases de la cadena alimentaria, desde la cosecha hasta el punto de venta y consumo. El problema no se limita a las naciones ricas. La brecha más grande surge en las variaciones entre las poblaciones urbanas y rurales.

La humanidad generó 62 millones de toneladas de desechos electrónicos en 2022

20 Marzo 2024 [Cambio climático y medioambiente](#)

Desde televisores desechados hasta teléfonos tirados, en todo el mundo se genera una enorme cantidad de residuos electrónicos. Las últimas investigaciones muestran que el reto mundial que plantean los residuos electrónicos no va a hacer más que crecer.

Las especies migratorias del mundo están en declive

12 Febrero 2024 [Cambio climático y medioambiente](#)

La agencia de medioambiente advierte que más de una quinta parte de las casi 1200 especies monitoreadas está amenazada de extinción y casi la mitad, un 44%, está en declive. El organismo señala la sobreexplotación, la pérdida de hábitat, la contaminación y el cambio climático como las principales causas.

La paz es la salida a todas las crisis actuales y, sin embargo, es lo que más nos falta, afirma Guterres

7 Febrero 2024 [Paz y seguridad](#)

El titular de la ONU hace una loa a la paz en un mundo que está en guerra consigo mismo, lo que incluye no solo los conflictos bélicos, las tensiones políticas, la polarización, sino el que tenemos contra la naturaleza, y en la que los peor parados son los civiles.

Perú: las reformas de la legislación forestal amenazan la supervivencia de los pueblos indígenas, advierte experto de la ONU

31 Enero 2024 [Derechos humanos](#)

El especialista en derechos humanos señala que esas reformas “parecen ignorar que el despojo territorial es el motor de la violencia contra los líderes indígenas e implica un retiro del Estado en las zonas rurales”.

¿Se beneficiarán los países en desarrollo del auge de las energías renovables?

25 Enero 2024 [Cambio climático y medioambiente](#)

La ONU está contribuyendo a que los países en desarrollo se beneficien de las energías limpias. En Madagascar, una prometedora iniciativa está demostrando el potencial de la electrificación limpia para cambiar vidas.